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РУКОВОДИТЬ—ЗНАЧИТ
УМЕТЬ УБЕЖДАТЬ

ПАРТИЯ поставила перед 
комсомолом благородную 
задачу — воспитание со

ветской молодежи сильной, бод
рой, не боящейся трудностей, 
верной великим принципам ле
нинизма. Товарищ Сталин не раз 
указывал на необходимость вос
питывать заботливо, не жалея сил 
и времени. Прекрасным примером 
этого служит наша большевист
ская партия. Вот почему комсо
мол требует от каждой организа
ции, каждого активиста в работе 
с молодежью опираться на убеж- 

*дение — это испытанное больше
вистское оружие.
' Комсомольский работник, акти
вист должен всегда помнить, 
что руководить организацией — 
это прежде всего убеждать.

Тысячи активистов нашей обла
стной комсомольской организа
ции оправдывают доверие това
рищей, избравших их к руковод
ству, именно тем, что умеют на
ходить дорогу к сердцам юно- 
шей и девушек. Они укрепляют 
авторитет комсомольских органи
заций, расширяют влияние их на 
широкие массы молодежи.

Но, к сожалению, есть еще 
среди комсомольских работников 
товарищи, которые, пренебрегая 
методом убеждения, подменяют 
его администрированием. Раз’яс- 
нёяие ошибки, совет как ее ис
править такие комсомольские ра
ботники нередко заменяют окри
ком, командой, наказанием.

Сегодня наша газета публи
кует материалы XII Свердлов
ской городской комсомольской 
конференции. Делегаты конфе
ренции справедливо критиковали 
горком, его бюро и секретарей за 
то, что администрирование стало 
основным методом в их работе. 
Вместо советов, бюро горкома 
щедро оделяло комсомольских 
активистов взысканиями. За от-
четный период их получила зна
чительная часть секретарей рай
комов и крупных комитетов 
ВЛКСМ.

За администрирование, гру
бость, подмену убеждения окри
ком, за самолюбование, зазнайст
во, отрыв от молодежи в состав 
горкома не избран бывший пер
вый секретарь горкома ВЛКСМ 
тов. Сафронов.

Убеждение особенно важно в 
работе с молодыми активистами.

На Асбестовском ново-меха
ническом заводе в прошлом году 
была принята в комсомол моло
дая работница Гридина. Она дол
го не могла получить комсомоль
ский билет из-за болезни, а за
тем не шла в райком потому, 
что боялась: ее накажут. Вместо 
того, чтобы убедить девушку в 
неправильности ее поступка, здесь 
пошли по пути бюрократическому: 
вызвали на бюро и исключили из 
комсомола;

Убеждение надо использовать 
всегда и везде. Убеждать на со
браниях, лекциями, докладами, 
убеждать в товарищеской бесе
де, учить на замечательных делах 
нашей передовой молодежи, на 
героическом пути комсомола, на 
традициях своего предприятия, 
учреждения.

Большую роль в убеждении 
имеет личный пример. Если ком
сомольский работник сам плохо 
трудится, груб, не учится, вряд 
ли его слова, какими бы они кра
сивыми и вескими ни были, бу
дут иметь авторитет у юношей и 
девушек.

Окрик, администрирование — 
это зазнайство, это пренебреже
ние доверием товарищей. Против 
него надо бороться проверенным 
оружием—критикой. Всякое про
явление подмены воспитания 
командованием должно получить 
решительный отпор, в чем бы оно 
ни проявлялось.

Заботой о каждом комсомоль
це, о каждом юноше и девушке 
должна быть пронизана дея
тельность всех комсомольских

100 ЛЮНОВ—ЗА СЧЕТ 
КОМПЛЕКСНОЙ экономии

Наша молодежная бригада элек
тросварщиков состоит из семи де
вушек. Благодаря крепкой друж
бе, взаимопомощи и единому 
стремлению всех — трудиться как 
можно производительней мы вы
шли в число передовиков. Юб- 
НО процентов сменной нормы — 
наша средняя производительность 
труда.

Когда стало известно о патрио
тическом почине комсомолки Ли
дии Корабельниковой, я подумала, 
что вам, электросварщикам, также 
можно и есть что экономить. На 
другой день посоветовалась с 
подругами. Оказалось, что и они 
так думают.

У электросварщиков основным 
материалом являются электроды. 
Каждая из нас расходует их до 
50 кг. в смену, а бригада — до 
400 кг.

Этого достаточно, чтобы зава
рить за смену до 100 люков само- 
разгружающихся гондол. Посове
товавшись с мастером тов. Лари
чевой, мы решили один день в 
месяц работать сэкономленными 
электродами, это значит, что мы 
дадим цеху около 700 рублей эко
номии.

Комсомольский
маршрут

Восьмой маршрут свердловского
трамвая комсомольский. Ваго-
новожатые комсомолки Валентина 
Осинцева, Мария Рожкова и Ев
гения Трунович достойно борются 
за выполнение предмайских обя
зательств.

Еще в суровую уральскую зиму 
весь подвижной состав маршрута 
работал четко, безукоризненно, не 
имел аварий, задержек и несчаст
ных случаев в пути.

«За период морозов мы не знали 
ни одного случая опозданий на
ших товарищей. Вагоны маршрута 
№ 8 — ВИЗ—УЗТМ — курсиро
вали буквально, как часы». — 
так выроко оценили рабочие и 
служащие Уралмашзавода работу 
молодых трамвайщиков.

Работая по методу знатного ва
гоновожатого Москвы тов. Стано
вого, в марге комсомольский 
маршрут занял первое место по 
дороге.

Валя Осинцева довела регуляр
ность движения своего поезда до 
100 процентов, вместо 95 по пла
ну. Напряженную работу комсо
молка сочетает с успешной уче
бой в 6 классе вечерней школы.

Не отстают от Вали вагоново
жатые Мария Рожкова, Евгения 
Трунович, комеомолки-кондукто-

; ры Валентина Табаринцева, Ма-
рия Синюшина и доугие.

Сейчас комсомольский маршрут 
трамвайщиков по примеру москви
чей еще активнее соревнуется за 
увеличение межремонтного пробе- 

. га, за экономию электроэнергии.
' Г. ДОБРЫНИН.

организаций. Этого требует от 
нас величественная задача вос
питания молодежи в коммуни
стическом духе.

Заканчиваются последние приготовления к полевым работам в колхозе 
; «Первое звено МТС», Манчажского района.

НА СНИМКЕ: кузнец артели П. И. Русинов и члены комсомольского 
контрольного поста—секретарь комсомольской организации А. Пономарев и 
Л. Русинова еще раз тщательно осматривают отремонтированный сельхоз- 
инвентарь.

; Снимок 3. Терентьева.

Детально проанализировав весь 
цикл нашей работы, мы пришли к 
выводу, что можем беречь элек
троды за счет минимального их 
расходования, технически правиль
ного наложения шва и выполнения 
всех правил квалифицированной 
сварки. Последнее особенно важ
но, так как экономия электродоз 
во многом зависит от того, на ка
кой дуге, короткой или длинной, 
работает сварщик и при какой си
ле тока. Если скажем, варить на 
длинной дуге — будет потеря ; 
электрода от разбрызгивания, а 
при повышенной силе тока^—проис
ходит сгорание металла электрода.

Сейчас в цехе, кроме нашей, 
еще две молодежные бригады — 
Владимира Потемкина и Марии 
Томберг — взяли на себя подоб
ные обязательства.

Экономя электроды, мы будем 
бороться за выполнение производ
ственной нормы не ниже, чем на 
115 процентов, достойно встретим 

праздник 1 Мая.
М. ГУСЕВА, 

бригадир молодежной бригады 
электросварщиков Уралвагон

завода.

СКВОЗНАЯ 
КОМСОМОЛЬСКАЯ

СМЕНА
На далеком севере Урала, 

руднике Полуночном, в эти
на 

дни
молодежь трудится с большим во
одушевлением. Бригада токарей 
Алексея Орлова из электромеха
нического отдела ежедневно пере
выполняет нормы выработки, пока
зывая пример остальным. Недавно 
она занесена на городскую Доску 
почета как лучшая бригада от
личного качества.

По-стахановски трудятся Анато
лий Бачанов, Геннадий Содоваров 
и Арво Бупукайнен. Со своими 
сцепщиками они создали сквозную 
комсомольскую смену, взяв элек
тровоз на социалистическую со
хранность.

Перевыполнив мартовский план, 
комсомольцы-машинисты борются 
за то, чтобы апрельское задание 
завершить к 25 числу и перевезти 
десятки тонн руды сверх плана.

К. ГУДИНА.

С’ем металла увеличился
Сталеп давильщики Алапаевска, 

включившись в предмайское со
ревнование, приняли обязательство
добиться с'ема стали с 
квадратного метра пода 
ской печи в соеднем по

Впереди коллектив

каждого 
мартенов- 
6 тонн.

мольско-молодежнэй печи 
Молодой сталевар Николай 
лев снимает по 8,54 тонны 
ла с каждого квадратного 
площади пода.

комсо- 
№ 2. 
Чики- 

метал- 
метра

Лучшему трактористу-трелевщику Отвин- 
ского мехлесопункта Ново-Лялинского леек»« 
за Владимиру Абрамову — 19 лет. Хорош<| 
зная машину и технику трелевки, он вымзиУ 
по 90 кубометров леса в день.

Снимок Я- Кунина,

В подарок трактористам
15 апреля Первоуральской машинно-тракторно# 

станции было передано 23 комплекта инструмен
тов. Изготовили их своими силами в нерабочее 
время комсомольцы и молодежь Ново-Уткинского 
и труболитейного заводов, паровозного депо 
станции Кузино и ремесленного училища № 22.

Коллектив машинно-тракторной станции с ра
достью принял подарок молодежи. На состояв
шемся в тот же день собрании трактористы взяли 
обязательство провести вег весенне-полевые ра
боты высококачественно, в кратчайший срок и 
собрать в этом году богатый урожай.

В. МЯСНИКОВА, 
секретарь Билимбаевского райкома ВЛКСМ.

МОЛОДЫЕ ХОЗЯЕВА
ПОМОГАЮТ КОЛХОЗУ

Комсомольцы колхоза 
имени Жукова, Журав- 
лспского сельского Со
вета, активно участвуют 
в подготовке к севу. 
Еще с осени каждому из 
них поручены отдельные 
участки работы. Геннадий 
Демин и Валентина Ба-
кина 
золы 
му

организовали сбэо 
и привлекли к это
делу школьников.

бригады доложили об 
этом правлению колхоза, 
и бороны возвратили и 
кузницу. Кузнец тов. Ба
кин устранил допущен
ный нм брак.

Обсудив посганЯвлениз 
партии и правительства 
«О ходе подготовки кол
хозов, МТС и совхозов к 
весеннему севу», комсо-

Комсомолец Иван Бакин 
отвечает за подготовку 
семян. Сейчас все семена 
пшеницы, гороха, овса 
отсортированы и провере
ны на всхожесть.

Комсомольская рйдо- 
вая бригада проверил.! 
качество ремонта сель- 
хозинвентаря. Выясни
лось, что некоторые бо
роны были с недоделка
ми. Члены рейдовой

мольцы решили
глубже вникать в

еще 
дела

колхоза. Узнав, что об
мен семян затягивается, 
они обязались ' сделать 
это своими силами, вея
ли под свое 
лошадей.

25 апреля, 
всенародного

шефство

накануне 
праздника,

в колхозе будет прове
ден пробный выезд в 
поле.

Г. МАЛЬЦЕВ.

XII Свердловская городская комсомольская конференция
15—1G апреля в Свердловске прохо

дила XII городская комсомольская кон
ференция. В ее работе приняли участие 
секретари областного комитета ВКП(б)тт. 
Недопекин. Шестаков, секретари горко
ма ВКП(б) тт. Кузин, Купчинова, Зсб- 
зиев. секретари обкома ВЛКСМ тт. Ни
китин, Помазкин и Федченко-

Отчетный доклад сделал секретарь 
горкома комсомола тов. Сафронов. В 
прениях по докладу приняло участие 
29 человек.

Участники конференции критиковали 
горком комсомола за формальное и по
верхностное отношение к руководству 
райкомами п первичными организация
ми. Бюро горкома работало нецеле
устремленно, без перспективы, увлекаясь : 
текущими делами. Секретарь Октябрь
ского райкома комсомола тов. Лебедев ’ 
заявил, что горком мало занимался вос
питанием активистов, не изучал их де- ' 
ловив качества. У многих работников 
аппарата горкома пет чувства нового— 
этого драгоценного качества любого 
работника.

Делегаты Орджоникидзсвской район
ной организации тов. Утемов, Куроч
кин, секретарь Куйбышевского райкома 
ВЛКСМ тов. Безруков, секретарь комсо
мольской организации управления 
Свердловской железной дороги топ. Оме 
лечкин и другие говорили о неумении 
и нежелании некоторых членов город- !

ского комитета проводить организатор
скую работу на местах. Они указывали 
па факты нарушений внутрикомсомоль- 
ской демократии и администрирования. 
Секретарь горкома тов. Сафронов часто 
грубил активистам, не прислушивался 
к замечаниям молодежи. Па словах он 
признавал ошибки, ио нс исправлял пх. 
Много нареканий в адрес тов. Сафроно
ва было сделано за самолюбование и по
пытки подбирать кадры по приятель
скому принципу.

Все эти недостатки в работе бюро и 
работников аппарата горкома, как от
мечалось на конференции, привели к 
серьезным упущениям в деятельности 
комсомольских организаций города. Па 
ряде промышленных предприятий не 
вся молодежь вовлечена в социалисти
ческое соревнование Пет еще настоя
щей заботы о трудоустройстве, быте и 
учебе молодежи. Содержание работы 
многих первичных организации пс от
вечает здоровым запросам юношей и 
девушек. В политическом просвещении 
порой допускается казенщина. Комите
ты ВЛКСМ п.дохо организуют изучение 
биографию! В. П. Ленина и И. В. 
Сталина. Подготовка, к окончанию учеб
ного года в комсомольской политсети 
не налажена. Об этом говорили делега
ты тт. Золотарев, Жданов, Свиридов, 
Буйнаков, Шевцов, Блинов.

Секретари комитета ВЛКСМ институ

тов: лесотехнического — тов. Барко, 
политехнического — тов. Виспобоков, 
госупиверснтета — тов. Ермаш крити
ковали горком за слабое руководство 
комсомольскими организациями вузов и 
кампанейское отношение к воспитанию 
студенческой молодежи.

0 недостатках в работе среди пионе
ров и школьников говорили тг. Карна
ухова, Поморцева, Сухов.

Па конференции выступили также 
секретарь Кировского райкома тов. Кор
шиков, заведующий военно-физкуль
турным отделом горкома комсомола тов. 
Третьяков, секретарь обкома ВЛКСМ 
тов Никитин. Тепло встреченный акти
вом на конференции выступил первый 
секретарь Свердловского горкома ВКП(б) 
тов Кузин.

Участники конференции с огромным 
под'смом приняли текст приветствую' 
го письма товарищу И. В. Сталину.* * »

Па состоявшемся пленуме городскоих) 
комитета избрано бюро. В него вошли 
тт. В. П. Бусыгин, Г. Ф. Важенин, 
М. И. Гагарина. Т. П. Нодинцева, 
А. Ф; Лебедев, М. М. Пилипенко, П. А^ 
Репьев, А. И. Треп яков, В. И. Хамов. 
Секретарями горкома избраны тт. Ва
женин, Бусыгин, Лебедев, Гагарина.

Утверждены заведующие отделами^ 
рабочей молодежи — тов. Хамов, па« 
енно-физкультурного — тов Третьккэвд
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ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО

КОМСОМОЛЬСКОЙ РАБОТЫ
Из доклада тов. САФРОНОВА, секретаря горкома ВЛКСА1

В начале отчетного доклада тов. Са
фронов отметил, что XII городская комсо
мольская конференция проходит в обста
новке огромной политической и производ
ственной активности советских людей, вы
званной подготовкой к празднованию 1 Мая. 
Вместе со всеми трудящимися города ком
сомольцы и молодежь активно участвуют 
в борьбе за досрочное выполнение пос
левоенной сталинской пятилетки. Особен
но широкий размах соревнование приняло 
в связи с подготовкой к XÏ с’езду 
ВЛКСМ, празднованием 70-летия нашего 
вождя и учителя товарища Сталина и в 
дни подготовки к выборам в Верховный 
Сонет СССР.

К 70-летию со дня рождения И. В. 
Ста тина 50 тысяч молодых свердловчан за
вершили выполнение своих годовых норм. 
Бригадир комсомольско-молодежной брига
ды Уралмашзавода Владимир Остаточни- 
ков выполняет задания на 300—400 про
центов. По-стахановски трудится знатная 
закройщица фабрики «Уралобувь» Нина 
Агафоном. Молодежная бригада, которую 
она возглавляет, за 1949 год сэкономила 
кожи для изготовления 2.145 пар обуви. 
На предприятиях города действуют 460 ком
сомольских контрольных постов по ЭКО
НОМИИ и бережливости.

Первичные комсомольские организации 
накопили значительный опыт по вовлече
нию молодежи в социалистическое сорев
нование. Но в этом деле есть крупные 
недостатки. II пленум ЦК ВЛКСМ осудил 
практику разработки отдельных условий 
соревнования молодежных бригад, отдель
ного подведения его итогов. Несмотря 
На это, на турбомоторном заводе и неко
торых других предприятиях до сих пор 
итоги соревнования молодежи подводятся 
отдельно. Комитет комсомола Уралмашза
вода допускает другую ошибку, перестав 
интересоваться работой молодежных бригад. 
Комсомольские организации подчас рабо
тают в отрыве от профсоюзов, не высту
пают против формализма в соревновании. 
Слабо распространяются передовые мето
ды труда. Шефство инженеров и техни
ков над молодыми рабочими организова
но плохо. В программах многих курсов 
повышения квалификации и стахановских 
школ не учитываются новые достижения 
техники. Бюро горкома, его отдел рабо
чей молодежи не проявили настойчивости 
в ликвидации всех этих недостатков.

Затем докладчик рассказал об упуще
ниях в постановке общеобразовательной 
учебы рабочей молодежи и в руководст
ве комсомольскими организациями транс
порта, ремесленных училищ и школ 
ФЗО. Проведя набор в школы рабочей 
молодежи, комитеты первичных организа
ций и райкомы ВЛКОМ успокоились, пе
рестали контролировать учебу юношей и 
девушек. Из-за этого происходит большой 
отсев учащихся из школ, особенно в Чка
ловском, Куйбышевском и Октябрьском 
районах. Сейчас комсомольские организа
ции совместно с хозяйственными, проф
союзными руководителями должны со
здать все условия для успешной подго
товки к экзаменам й испытаниям.

Мобилизуя молодежь на стахановский 
труд, комсомольские организации уделяют 
большое внимание политическому просве
щению. Несмотря на некоторое улуч
шение работы политкружков и школ, в 
учебе юношей и девушек есть много не
достатков. Из-за недостаточной организа
ционной работы комитетов комсомола и 
неправильного подхода к определению 
формы учебы комсомольцев более 20 
кружков не приступало к занятиям-, а 
19 политкружков распались еще в начале 
учебного года. Горком ВЛКСМ слабо 
контролировал работу пропагандистов, ка
чество учебы слушателей. Работники аппа
рата горкома очень редко бывают на заня
тиях комсомольской политсети. Районные 
семинары пропагандистов зачастую прово
дятся формально, а райкомы комсомола 
мирятся о такими фактами. Сейчас необхо
димо принять все меры к тому, чтобы 
каждый политкружок в июне закон
чил изучение программных материалов. 
Для этого надо проводить дополннтель- 
иые занятия, беседы, лекции, доклады для 
слушателей. Одновременно уже сейчас 

• необходимо готовиться к новому учебно
му году: организовать учебу пропаганди
стов, изготовление наглядных пособий и 
приступить к комплектованию политкруж
ков.

XI с’езд ВЛКСМ обратил особое вни
мание на улучшение лекционной пропа
ганды среди молодежи. За отчетный 
период группами докладчиков райкомов и 
горкома прочитано более пяти тысяч лек
ций и докладов. Однако городской коми
тет комсомола и его отдел пропаганды и 
агитации не смогли создать действенную 
группу докладчиков. В ней было всего 14 
.человек. Члены бюро и работники горко

ма редко выступали с лекциями и докла
дами. Сейчас необходимо установить тес
ную связь с городским лекционным бюро 
и Свердловским отделением Всесоюзного 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний.

Далее тов. Сафронов доложил о состоя
нии культурно-массовой, физкультурной и 
спортивной работы. Он отметил, что в мо
лодежных общежитиях, красных уголках 
мало проводится бесед на политические и 
другие темы. Редко устраиваются обсуж
дения произведений художественной лите
ратуры. Горком недостаточно учит комсо
мольской актив, как организовывать 
досуг молодежи.

Городскому комитету, райкомам и коми
тетам первичных организаций нужно наме
тить мероприятия по проведению отдыха 
молодежи летом и летнего спортивного 
сезона. Наша задача — добиться, чтобы 
при каждом общежитии и школе были 
построены спортивные площадки, городки. 
Вместе с этим необходимо серьезное вни
мание обратить на участие комсомольских 
организаций в работе добровольных 
обществ содействия армии, авиации и 
флоту.

За отчетный период городская комсо
мольская конференция проделала значи
тельную работу в школах. Успеваемость 
школьников по сравнению с прошлым 
учебным годом повысилась. В 15 учениче
ских комсомольских организациях города 
нет ни одного члена ВЛКСМ; который 
имел бы плохую оценку. Улучшилась 
внеклассная работа среди пионеров и 
школьников. Однако в руководстве школь
ными комсомольскими организациями есть 
много пробелов. Городок й комитет не
достаточно руководил комсомольскими и 
пионерскими организациями школ, детских 
домов. Во многих отрядах нет вожатых. 
Учеба пионерского актива не налажена. 
Секретарь горкома ВЛКСМ по школам 
тов. Бусыгин не бывал в школах и 
детских домах, не знал положения на 
местах и не вникал в содержание работы 
райкомов я первичных комсомольских ор
ганизаций. Сейчас надо немедленно моби
лизовать все силы для успешного оконча
ния учебного года и подготовки летней 
оздоровительной кампании.

Говоря о деятельности комсомольских 
организаций высших учебных заведений и 
техникумов, докладчик отметил, что гор
ком комсомола слабо руководил ими, мало 
пропагандировал их положительный опыт. 
Плохо используется для этой цели газета 
«На смену!».

После XI с’езда и II пленума ПК ком
сомола, продолжал тов. Сафронов, 
усилилось комсомольское влияние на мо
лодежь. За отчетный период в ряды 
ВЛКСМ принято 12 тысяч юношей и де
вушек. Но нужно прямо сказать, что ком
сомольские организации города медленно 
выполняют постановление пленума ПК 
комсомола. Особенно неудовлетворитель
но растут ряды ВЛКСМ за счет рабочих 
а Орджоникидзевской, Куйбышевской, 
Сталинской районных организациях 
ВЛКСМ. Свыше 140 первичных организа- . 
ций города в течение года совсем не ро
сли. Городской, районные комитеты недо
статочно уделяют внимания работе с вновь 
принятыми в комсомол.

В комсомольских организациях города 
белее регулярно и содержательней стали 
проводиться собрания. Чаще созываются 
открытые комсомольские собрания. На них 
выносятся вопросы производственной жиз
ни, политического просвещения, техниче
ской и общеобразовательной учебы моло
дежи. Но все же недостатки, отмеченные 
II пленумом ЦК ВЛКСМ, устраняются мед
ленно. Неудовлетворительно готовятся 
собрания на паровозоремонтном, Верх- 
Исетском заводах, на заводе транспортно
го машиностроения и других. Секретарь 
горкома тов. Листратов, заместитель за
ведующего отделом кадров и оргработы 
тов. Братчикова слабо анализировали ка
чество проводимых собраний, не оказыва
ли активистам помощи в их подготовке и 
проведении.

В конце отчетного доклада тов. Сафро
нов говорил о работе и воспитании комсо
мольских кадров. Он указал, что ошибки, 
допускаемые членами бюро, работникам« 
аппарата горкома и райкомов ВЛКСМ, по 
многом об’ясняются их нежеланием повы
шать свой идейпо-политический уровень, 
правильно относиться к критике и самокри
тике.

— Перед городской комсомольской ор- 
гакизацией, — закончил докладчик, — 
стоят большие задачи по выполнению ре
шений XI с’езда и II пленума ЦК комсо
мола. Для того, чтобы выполнить их, 
необходимо повысить качество комсомоль
ской работы, устранить элементы форма
лизма и шаблона в воспитании молодежи.

НАЧАТОЕ ДЕЛО ДОВОДИТЬ ДО КОНЦА
Из выступления тов. БЛИНОВА, секретаря Чкаловского 

райкома комсомола

После XI с’езда ВЛКСМ, а затем 
II пленума ЦБ ВЛКСМ комсомольская 
организация нашего района улучшила 
работу по воспитанию молодежи. Но 
районный комитет и ряд первичных 
комсомольских организаций имеют мно
го недостатков, которые были вскрыты 
па проходившей на-дпях районной ком
сомольской конференции. Уровень впут- 
рисоюзиой работы еще ле отвечает тем 
требованиям, которые поставлены перед 
комсомольскими организациями XI с’ез- 
дом и II пленумом ЦБ комсомола.

В пашем районе много промышлен
ных предприятий, па которых тру
дятся, в основном, молодые рабочие. 
Казалось бы. горком комсомола и преж
де . всего его отдел« рабочей молодежи 
должны б,ыпи особенно следить за 
жизнью в комсомольских организациях 
этих предприятий, заниматься вопроса
ми ловышэния технических знаний мо
лодежи, развитием соревнования. Одна
ко этого не чувствовалось. За отчет
ный период проведен пленум горкома 
с вопросом о трудоустройстве моло
дых рабочих. Принято неплохое поста-
новлепие, по до сих пэр 
творено в жизнь.

Браться за дело и не

оно не пре-

дэвэдить его
до конца — характерная черта в ра
боте руководителей горкома комсомола. 
Месяца полтора назад приезжал па 
Уралгипгаашзавол заведующий
рабочей молодежи тов. Хамов, 
подготовить на бюро горкома 
вопрос о трудовом устройстве

отделом 
чтобы

ВЛБСМ
молодых

рабочих. Познакомившись с обстанов
кой па заводе, он решил, что пет не
обходимости обсуждать этот вопрос на 
бюро и предложил заслушать доклад 
директора на общем комсомольском соб-

рании. Тов. Хамов обещал при этом 
помочь в подготовке собрания, в со
ставлении плана мероприятий и уехал. 
Помощи же не оказал.

И пленум ЦК ВЛКСМ осудил практи
ку отдельного подведаия итогов со
ревнования комсомольско-молодежных 
бригад. Следовало ожидать, что горком 
комсомола мобилизует комсомольские 
организации на борьбу за более широ
кое развитие соревнования среди моло
дежи, обобщит накопленный опыт и рас
пространит его. Но ничего подобного. 
Ни разу никто из собирал секретарей 
райкомов ВЛКСМ и комсомольских ор
ганизаций промышленных предприятий.

Руководители горкома комсомола бы
вают в райкомах ВЛКСМ и в комсо
мольских организациях только па со
браниях и совещаниях или тогда, ког
да надо подготовить какой-нибудь воп
рос на бюро или пленум горкома. От 
таких посещений пользы очень мало.

Не интересовался горком комсомола 
п бытом рабочей молодежи. 05 этом го
ворит такой факт. Чкаловский райком 
комсомола заслушал на бюро доклады 
директоров пяти предприятий по вопро
сам трудового устройства и быта моло
дежи. Были вскрыты серьезные не
достатки. Хотя в горкоме знали повест
ку дня, представителя па бюро не бы
ло и позже никто не беседовал с нами 
о том, какие приняты меры для улуч
шения быча молодых рабочих.

Новому составу горкома необходимо 
учесть эти ошибки, проявлять больше 
заботы о повышении технического 
уровня и квалификации молодежи, по- 
деловому руководить развитием сорев
нования. Надо регулярно проводить се
минары и совещания по обмену опытом 
работы с секретарями райкомов ВЛКСМ 
п крупных комсомольских организаций.

По-товарищески относиться 
к активистам

Из выступления тов. ШЕВЦОВА, секретаря комитета ВЛКСМ 
турбомоторного завода

Содержание сегодняшней критики и 
самокритики во многом определяет от
четный доклад. Он. несмотря па боль
шое количество цифр и фактов, мне ка
жется. не удовлетворил делегатов. До
кладчик ограничился лишь перечисле
нием фактического материала, глубоко 
пе проанализировав его, и поэтому не 
смог раскрыть, какие ошибки были до
пущены горкомом в руководстве город
ской комсомольской организацией.

Совершенно справедливо делегаты 
подвергли резкой критике секретарей 
горкома комсомола и работников его ап
парата за слабое руководство воспита
нием молодежи, за оторванность от нее.

Горком комсомола не интересовался 
производственной жизнью, производст
венным ростом молодежи. В докладе бы
ло сказано, что на нашем заводе под
водятся отдельные итоги социалисти
ческого соревнования. Сейчас этого нет. 
Хотелось бы, чтобы горком учил акти
вистов тому, как надо вовлекать в со
ревнование вею молодежь.

Члены горкома, инструкторы не зна
ют активистов города, очень редко бы-

вают в организациях, а если и бывают, 
то посещения часто проходят бесследно.

Чтобы не быть голословным, я при
веду один пример. В августе 1949 го
да на турбомоториый завод приезжал 
тов. Сафронов п сказал: «Мы решили 
сделать вашу комсомольскую организа
цию одной из лучших в городе». После 
этого тов. Сафронов пробыл три дня в
одном из цехов, а на 
уже не было на заводе, 
что он «переключился» 
помощи Уралмашзаводу, 
что такую же «помощь»

четвертый его 
Вылепилось, 
на оказание 

Мне думается, 
получили и

активисты Уралмашзавода.
Меня, как секретаря комитета комсо

мола. однажды слушали на заседании
бюро горкома комсомола 
ушаты членских взносов.

о состоянии 
Заслушали

мой небольшой доклад. Выступило 2—3 
члена бюро. Тов. Сафронов поднялся 
и спросил:— Тов. Шевцов, в даль
нейшем вы сможете руководить комсо-
Вольской организацией или 
ное заслушивание вопросов 
такое грубое отношение к 
которые приходят в горком, 
рошего не дает.

нет? Подоб
на бюро и 
активистам, 
ничего хо-

Стахановцы Свердлове них заводов, участники XII городской комсо
мольской конференции: В. Остаточников, А. Серов, В. Утемов, М. Фролова, 
А. Тупицина, М. Масленников.

Звать жизнь 
каждой организации 

Из выступления тов. УТЕМОВА, 
секретаря комсомольской 

организации сталефасонного цеха

В

Уралмашзавода

постановлении II пленума ЦЕ
ВЛКСМ записано, что горкомы и рай
комы комсомола должны улучшить ру
ководство первичными организациями, 
уделять им больше внимания. Для это-
го комсомольские работники 
чаще бывать в организациях.
знакомиться с их работой и 
конкретную помощь.

Как же горком выполнял 
ние?

Па нашем заводе бывали
вители обкома ВЛКСМ, 
нам из ЦК комсомола, 
комсомола почти никто

должны 
глубже

оказынать

это решс-

предста-
приезжали к
А из горкома 

не был.
А ведь в нашей работе много недо

статков, нередко мы дело?м ошибки. 
Несмотря на то, что II пленум ЦК 
ВЛКСМ осудил практику подведения 
итогов соревнования комсомольцев от
дельно от всего коллектива, мы еше 
не отрешились до конца ог этого не
годного метода руководства социалисти
ческим соревнованием. Горком пе ука
зал нам на эти ошибки.

Повседневное, деловое руководство 
первичными комсомольскими организа
циями горком подменил бумажным, те
лефонным руководством. Не зная жиз
ни комсомольцев, не знакомясь глубо
ко с жизнью организаций, работники 
горкома пе смогли руководить опера
тивно и конкретно.

Нужно отметать, что работники гор
кома мало выступали перед молодежью 
с докладами и лекциями.

Второй пленум ЦК ВЛКСМ потребо
вал от комсомольских организаций ре
шительно улучшить работу первичных 
комсомольских организаций, заботиться 
о росте рядов ВЛКСМ. Эта задача долж
на быть положена в основу фаготы но
вого состава горкома ВЛКСМ

Снимок И. Уфимцева.В зале заседания XII городской комсомольской конференции.

РОЛЬ ИНСТРУКТОРА НЕДООЦЕНИВАЛАСЬ
Из выступления тов. ЗЫКОВОЙ, секретаря Кагановичского 

комсомола

• Лучше руководить 
школьными комитетами

Из выступления тов. 
КАРНАУХОВОЙ, заведующей 

отделом школ Чкаловского 
райкома ВЛКСМ

После. XI с’езда ВЛКСМ комсомол’ьская 
: пионерская раита заметно оживи-

райкома

Серьезным недостатком в работе 
горкома ВЛКСМ я считаю недооценку 
роли инструктора, которая явилась ре
зультатом неболыпевистакото отноше
ния к критике и самокритике со сторо
ны отдельных членов бюро. Секретарь 
горкома тов. Сафронов высокомерно 
держал себя по отношению к работни
кам аппарата горкома, в первую оче
редь, к инструкторам' Он очень грубо 
обращался, например, с инструктором 
отдела пропаганды и агитации тов. Ти
хомировой. Когда тов. Тихомирова про
сила помочь ей в создании группы 
докладчиков, он повторял одну и ту же 
фразу: «напрягайтесь, проявляйте ини
циативу в работе». А между тем, сам 
тов. Сафронов за год не прочел для мо
лодежи ни одной лекции.

Критические замечания руководите
лями горкома встречались в штыки.

Однажды на аппаратном совещании, 
когда я работала еще в горкоме, мне 
пришлось выступить и покритиковать 
тов Бусыгина. Меня сразу же стали 
упрекать, а тов. Бусыгин после сове
щания вызвал меня и заявил: почему, 
вы критикуете своего руководителя, 
разве нельзя было сказать мне это не 
па совещании. Такие случаи зажима 
критики были не единичны.

Роль инструкторов в горкоме была 
принижена. Их работой по-настсящему

никто из секретарей не руководил. Та
кую же позицию занимали и заведую
щие отделами. Они считали себя «все
знающими» и к голосу инструкторов 
не прислушивались. А заместитель за
ведующего отдекм кадров и оргработы 
тов. Братчикова с некоторыми из них 
даже не здоровалась, часто повышала 
тон в разговоре. Может быть, тов. Брат
чикова очень хорошо разбирается в во
просах оргработы и пе нуждается пи в 
каких советах? В том-то и беда, что 
это далеко не так.

Совершенно справедливо тов. Брат
чикову критиковали делегаты комсо
мольской конференции Кировского рай
она. Они указывали на то, что отдел 
кадров и оргработы горкома комсомола 
руководит первичными комсомольскими 
организациями лишь посредством бума
жек, причем не всегда грамотных. Тов. 
Братчикова превратилась в админи
стратора.

Мы не ценим тех руководителей, ко
торые все стараются сделать сами, не 
привлекают к решению повседневных 
задач комсомольский актив. Для комсо
мольского работника пет ничего опас
нее, чем стать на путь администриро
вания, подменять убеждение и воспи
тание окриками.

Мое пожелание новому составу гор
кома ВЛКСМ — повысить роль инст
рукторов, повседневно руководить их 
работой.

лась. Школьные комитеты комсомола
накопили немалый опыт. Но горком
комсомола пе анализирует и не рас-
ггрострапяст его. i

Городской совет юных пионеров ра
ботает плохо, в отрыве ог районных 
советов пионеров. Это остается вне вни
мания горкома. Пе умея еше по-насто
ящему работать среди пионеров, я мно
го раз обращалась к тов. Бусыгину, се- 
кркщрю горкома по школам, за помо
щью. Но он ничего не посоветовал мне.

Не помогает тов. Бусыгин и планиро
вать раболу отделов. Наступила пора под
готовки к летней оздоровительной кампа
нии. Но мы еще не знаем по суще
ству. чем надо сейчас заняться. Мало 
помогает также обком' ВЛКСМ. Хотя оп 
и присылает многословные постапов- 
.тегапя, по пользы от них немного. Не
давно, например, мы получили поста
новление о работе Витимского райкома 
с пионерскими кадрами. Па первой стра
нице речь идет о Висимском райкоме, 
на второй — об Алапаевском горкоме, 
а на третьей еще о ком-то. Ясно, что 
такое постановление ничему не научи
ло нас.

Комсомольский работник—слуга молодежи
Из выступления тов. БЕЗРУКОВА, секретаря Куйбышевского

райкома

Выполняя решения XI с’езда ВЛКСМ 
п II пленума ЦК комсомола, наша 
районная организация значительно 
улучшила свою работу. По в деятельно
сти ее имеется ряд серьезных недостат
ков. У нас еще слабо поставлена по
литико-воспитательная и физкультур
ная работа средч молодежи.

Как же горком помогал райкому? В 
октябре прошлого года слушали па за
седании бюро наш отчет об участии в ра
боте школ рабочей молодежи района. В 
ходе заседания тов. Сафронов прерывал 
меня грубыми окриками и оскорбления
ми. а потом встал и спросил«: «То
варищ Безруков, какую бы, по вашему 
мнению, меру наказания дать вам?»(?)

Бюро не подсказало мне и другим 
комсомольским работникам района, как 
устранить недостатки и упущения.

Однажды на завод «Уралэлектроаппа- 
рат» приехал тов. Сафронов. Он собрал 
активистов п пообещал: «Вот приеду 
со с’езда, тогда все расскажу, помогу». 
По в другой раз оп появился здесь 
лишь в ноябре прошлого года. И на этот 
раз много наобещал и тоже пе сдержал

комсомола

свое слово.. Комсомольцы нашего района 
теперь говорят о нем, как о человеке, 
не умеющем выполнять обещания.

Тов. Сафронов зазнался, подменил 
большевистский стиль руководства ад
министрированием, нетерпимо относился 
к критике, не считался с мнением ком
сомольского актива.

Он пе воспринял критику «Комсо
мольской правды» в статье «Плоды 
поверхностного руководства», не сделал 
также выводов из острой критики его 
недостатков на ГУ пленуме горкома 
комсомола.

Перед Уставом ВЛКСМ—все равны«. 
В комсомоле не может быть сановни
ков и бюрократов. Комсомольский руко
водитель — слуга комсомольцев. Боль
шевистская партия поручила ему бла
городное дело — воспитание нашей 
молодежи. Его первейший долг — всей 
своей работой, поведением, требователь
ностью к себе оправдать столь высокое 
доверие, служить интересам молодежи.

ПОСШННЗ ЗА50ТИШЯ 05 ИДЕЙНО-ПОЛИТИЧЕСКОМ ВОСПИТАНИИ
Из выступления тов. НИКИТИНА, секретаря обкома ВЛКСМ

В работе горкома комсомола и его поколения. Вопросы идеологической ра- ; формализма и казенщины!, халтуры и 
секретарей было много недостатков. , боты должны занимать основное место бюрократизма. Пора раз и навсегда от- 

.... в ра5оте комсомольских организаций, решиться от бумажного руководства.
Чем решительнее и смелее мы будем Мы слишком много составляем решений.

Слабо^осуществлялось руководство ком-
сомольскими организациями, в особен
ности идейно-политическим воспитани
ем молодежи. Поэтому понятно, почему 
среди некоторой части рабочей, служа
щей и учащейся молодежи были оту
чай нарушения трудовой и государст
венной дисциплины. аморального пове
дения. неправильного отношения к де
вушкам. Все эти непристойные явления 
порой не находили должного отпора со 
стороны комсомольских организаций. 
Горком и райкомы комсомола не прини
мали действенных мер по усилению 
влияния комсомнльцев па молодежь, ма
ло вовлекали ее в активную обществен
ную работу.

В Свердловске мн но театров, клубов, 
Дворцов культуры, парков и стадионов. 
По все эти культурно-просветительные 
учреждения плохо используются в вос
питании юношей и девушек. В этом по
винны прежде всего горком комсомола 
и его секретари. За отчетный период 
бюро горкома ни разу не обсуждало во
прос о работе театров, клубов и бибм-

вникать в эти вопросы, чем принципи
альнее мы будем решать их, тем боль
ше влияния окажем на молодежь. Мы 
должны активно претворять в жизнь ! 
указания ЦЕ ВКП(б) о воспитании стой
ких, жизнерадостных, бодрых стрэите-
лей коммунизма, глубоко верящих 
свои силы, в победу нашего дела.

Важнейшей задачей городской iком-
сомольекой организации является забо
та о росте рядов ВЛКСМ, смелое вовле
чение в комсомол лучшей части моло
дых рабочих, учащихся и Ф. д. В связи 
с этим новый состав горкома комсомо
ла должен свое основное внимание 
го^редоточить па этом важнейшем уча
стке работы.

пишем справ ,к и отчетов. Это ка
сается не только стиля работы обкома, 
горкома, по и многих райкомов ком
сомола. Необходимо развернуть не
примиримую борьбу с проявлением бю
рократизма в любых его формах. Лучше 
поменьше писать, поменьше произносить 
громких речей, а побольше оказывать 
практической помощи в работе первич
ных комсомольских организаций.

Бюро горкома 
прислушивались 
сомольцев, слабо 
ку, свыклись с

и тов. Сафронов плохо 
к го сосу рядовых ком- 
реагировали па критп- 
педостатками. Все это

Рост 
работы 
зации. 
лекции

рядов ВЛКСМ — показатель 
каждой комсомольской оргапи-

не могло пе (’казаться па работе город
ской комсомольской организации.

Городская комсомольская 
пия имеет много хороших

организа- 
традиций.Там. где лдя молодежи читаются __  ___ ... .. ___ _

организуют- ' Нет сомнения в том, что под руковод--и доклады, где
ся интересные собрания и вечера. где ствол партийных организаций комсо-
молодежь вовлекается в активную оо-
ществелную деятельность, там заметно 
усиливается тяга молодежи в комсомол.!

Пам нужно добиваться, чтобы в рабо-

мольцы и молодежь Свердловска отда
дут все силы и знания борьбе за даль
нейшее процветание и укрепление мо
гущества советского государства, за

УЧИТЬ И ВОСПИТЫВАТЬ АКТИВ
Из выступления тов. КУТИЩЕВОЙ, секретаря Ленинского 

райкома комсомола

Ленинская районная комсомольская ор
ганизация . — самая крупная в городе 
Казалось бы, что горком комсомола в сво
ей повседневной работе должен был уделять 
этой организации много внимания, тем бо
лее, что аппарат нашего райкома молодой. 
Мы подчас из-за своей неопытности не 
можем решить того или иного вопроса.

Какую же помощь оказывал горком 
нашему райкому? Думаю, не ошибусь, если 
скажу — никакой.

Мы нуждаемся пе в мелочной опеке. 
Нам требуется деловая помощь, дельный 
инструктаж, поддержка инициативы райко
ма.

Горком прежде всего должен был учить 
и воспитывать своп актив. По ни с секре
тарями райкомов, ни с заведующими отде
лами райкомов не было проведено ни од
ного инструктивного семинара, ни одного 
семинара по обмену опытом работы.

Секретари горкома комсомола тт. Саф
ронов, Важенин, Листратов, Бусыгин пе 
знают нашей районной организации, всех 
наших трудностей и пе пытаются их уз
нать. Решения горкома комсомола по тому 
или иному вопросу по пашей организации 
были сделаны наспех, без глубокого изуче
ния и анализа. Приведу пример. Одним 
решением нам было предложено проводить

районные вечера один раз в месяц, встре- 
чаться со знатными людьми нашего города-, 
а в Ленинском районе уже давно вошло 
в традицию проводить «комсомольские 
вторники», на которых мы встречаемся со 
старыми большевиками города, героями 
Советского Союза, спортсменами и 
т. д. По примеру этих вторников многие 
комсомольские организации промышленных 
предприятий проводят теперь такие же 
вечера. Но горком комсомола об этом пе 
знал и не хотел знать. Он только 
рассылал решения.

На заседании в горкоме члены бюро ве
дут себя неправильно. Секретари райкомов 
комсомола, присутствуя на заседаниях, чув
ствуют себя приниженными. Уходя из гор-' 
кома, часто перестаешь верить в свои си
лы. И все потому, что некоторые работни
ки горкома огульно охаивают всех.

Тов. Сафронова мы знали по работе в 
юридическом институте. Знали, что он 
грубит, администрирует. Почему же его 
выдвигали, почему обком так подходит к 
подбору кадров?

Нужно также обратить серьезное внима
ние на правильный подбор работников ап
парата горкома, чтобы изжить ту теку
честь, которую мы наблюдаем уже на про
тяжении двух лет.

Больше внимания студенчеству
Из выступления тов. БАРКО, секретаря комитета ВЛКСМ 

Уральского лесотехнического института
Горком комсомола уделял очень мало 

внимания работе комсомольских организа
ций высших и средних учебных заведений. 
Он не интересовался жизнью студентов, 
плохо руководил комитетами ВЛКСМ, не 
учил актив. Безразличным оказалось для 
работников горкома и то, что в эту зим
нюю экзаменационную сессию часть ком
сомольцев нашего института получила 
плохие оценки, а ведь на одном только ле
со-инженерном факультете из 100 человек 
52 получили «неуды».

Плохо обстоит дело и с воспитательной 
работой в вузах и техникумах. Известно, 
что случаи исключения из членов ВЛКСМ 
за моральное разложение встречались и в 
университете, и в техникуме советской 
торговли.

Я считаю, что одним из основных недо
статков является то, что бюро горкома 
принимало много различных постановлений, 
но пе контролировало, как они выпол
няются.

Хочется рассказать об одном случае, по
сле которого у нас пе стало желания обра
щаться за помощью в горком.

В марте 1949 года нам сообщили, что 
бюро горкома будет слушать отчет о рабо-' 
те комсомольской организации нашего ин
ститута. Была создана специальная комис
сия, но в нее вошли товарищи, не знаю
щие жизнь комсомольцев вузов. Вызвали 
нас на заседание бюро. Заслушали отчет 
секретаря комитета, потом результаты про
верки. В это время пришел тов. Сафронов 
и заявил: вопросов нет, все ясно. До 
свиданья.

Члены комитета справедливо возмути
лись, что их не выслушали и не указали 
пути исправления недостатков.

На этом заседание закончилось. Мне 
предложили остаться после бюро. Я остал
ся и начал высказывать свои претензии о 
том, что мы пришли учиться, получить 
совет, но мне не дали говорить.

Бюро приняло неконкретное решение: 
«обязать», «предложить» и т. д. С тех 
пор прошло более года, а у пас никто из 
членов горкома больше не был и не инте
ресовался, как выполняется решение бюро.

Нам нужна практическая помощь
Из выступления тов. ЯКИМОВА, секретаря комитета комсомола 

машиностроительного техникума

Второй пленум ЦК ВЛКСМ указал, что 
в работе Свердловской областной, городской 
и районных комсомольских организаций 
много недостатков. Было отмечено формаль
ное, бюрократическое руководство первич
ными организациями. Что же изменилось с 
тех пор?

27 декабря на заседании бюро горкома 
ВЛКСМ слушался во«прос о состоянии комсо
мольской работы в нашем техникуме. Как 
только нас пригласили, мы услышали пре
дупреждение: «только покороче, нам уже 
и так все ясно».

Члены бюро все время прерывали мой 
доклад репликами: «кончайте», «закруг
ляйтесь» и т. д. Так и не дав мне до
говорить, члены бюро об’явили, что мы 
«свободны». Тут же, па бюро мы пыта
лись высказать свое недовольство, по работ
ники горкома не пожелали даже выслу
шать пас. Пришлось уйти, но получив ни
каких конкретных указаний, как исправ
лять недостатки в пашей работе.

Только через 42 дня мы получили по
становление бюро о работе пашей комсо
мольской организации. По и в постановле
нии ничего существенного и конкретного 
по было сказано. Да и не могло быть ска
зано, так как члены бюро, работники гор
кома о жизни нашей организации знают 
лишь из справки инструктора горкома гов. 
Ягуповой, готовившей вопрос па бюро. А 
тов. Ягупова также не утруждает себя

обстоятельным знакомством с нашим тех
никумом. Всегда куда-то торопясь, опа 
ограничивается беглым опросом членов 
комитета, не вникая в содержание дея
тельности организации.

Еак-то, например, тов. Ягупова пришла 
к нам па заседание комитета, на котором 
обсуждался план работы. Мы ожидали от 
работников горкома практической помощи, 
делового совета, но тов. Ягупова ушла-,' 
даже не сочтя нужным присутствовать 
при обсуждении плана. Какая же может 
быть польза от таких посещений?

Нам нужна практическая, деловая по
мощь. Бывая па местах, или вызывая нас 
в горком, работники его обязаны нам та
кую помощь оказывать.

В своем докладе тов. Сафронов признал, 
что горком формально занимался бытовым 
устройством молодежи. Я бы сказал по 
только формально, по и безответственно. 
Студенты нашего техникума живут в об
щежитии. помещение которого еще в 1942 
году должно было пойти на слом.

Мы просили директоров Уралмашзавода 
и техникума помочь нам. сообщили об этом 
в горком, напечатали статью в газете «Па 
смену», но никаких изменений пет. Обще
жития остаются забытыми.

Все недостатки, которые были высказа
ны здесь, являются следствием того, что гор
ком комсомола не занимался практическим 
решением вопросов, увлекаясь бумажной 
волокитой.



Алитет уходит в горы кино

«Наша земля холодная, по мы ее к 
сердцу прижмем, согреем, и для нас она 
очень теплая»,— говорит старик Вааль, 
один из героев нового фильма «Алитет 
уходит в горы»*), о своей Чукотской 
земле.

Этот фильм, созданный по одноимен- 
. ному роману лауреата Сталинской пре
мии Т. Семушкина, рассказывает зрите
лю о пламенной любви советских лю
дей к своей Родине, о великих, преоб-
разующих 
идеях.

В центре 
жественный

мио ленинско-сталинских

фильма — одаренный и му- 
чукотский народ, которому

Томсон. Уходит в горы, подальше от 
народного гнева, Алитет.

Наступает весна. Она невольно ассо- 
цируется с весной возрожденного чу
котского народа. Оживленные детские 
лица в заключительных кадрах фильма 
символизируют счастливое будущее ма
ленького народа, равного среди равных 
в дружной семье народов СССР.

Актерский коллектив много порабо
тал над созданием фильма. Удачей ар
тиста А. Абрикосова является образ 
уполномоченного ревкома Никиты Лося.

Октябрьская революция дала свободу и 
счастье.

1923 год. На Чукотку прибывают пер- 
выг представители советской власти — 
уполномоченный ревкома Никита Лось 
и его помощник Андрей Жуков. Силой 
правдивого большевистского слова они

Лось — деятельный, энергичный, 
циативный исполнитель великих 
начертаний партии.

Беднее, чем в романе, показан

постепенно привлекают к 
охотников-чукчей.

Охотники проникаются 
людям, которые принесли 
<новый закон жизни».

себе сердца

доверием к 
справедливый

В стойбище создается родовой совет. 
До прихода Лося и Жукова фактиче
ским хозяином стойбища был Алитет — 
«большой торгующий человек». За бес
ценок скупал он у охотников пушнину, 
а затем перепродавал ее своему прияте
лю американцу-хищнику Чарли Томсо
ну. Чувствуя, что его неограниченной 
власти приходит конец, Алитет начи
нает борьбу. Ловко используя темноту 
и невежество охотников, он сеет недо
верие к новой жизни, тайно организует 
совместно с Томсоном голод в стойби
ще, а чукчам говорит, что в этом вино
ваты русские.

Много трудностей встает перед Ло
сем и Жуковым. Некоторые чукчи, по
верив Алитету, отказываются общаться 
с ними.

Но посланцы партии продолжают 
терпеливо и настойчиво беседовать с 
народом, будить в нем сознание собст
венней силы.

И вот чукчи вместе с русскими, ото-
брав у Алитета спрятанные 
устраивают «большую охоту», 
щаются к семьям с богатой

патроны, 
возвра- 

добычей.
Каждый из них понимает, что спасением 
от голодной смерти они обязаны совет-
ской власти. Теперь уже ни шаман, ни 
Алитет не поколеблют их веры 
тню. Ленина, новую жизнь.

в nap-

Трусливо бежит в Америку Чарли

*) Производство Московской 
студии художественных фильмов 
Горького. 1919 г.

кино
имени

тет (артист Л. Свердлин). В фильме Али
тет почти лишен черт, которые делали 
его единственным сильным царьком 
стойбища. Алитеты, с которыми при
шлось столкнуться советской власти на 
дальнем севере, были хитрыми, ковар-
ными противниками, 
это не подчеркнуто. 

Зап оми н а ющ и йс я

Однако в фильме

образ авантюриста

Али-

любительских 
Госэнергоиздат.радиоприемников».

1950 год, 183 стр.

ини- 
пред-

В книге решаются

37 стр.
«Элементы и детали

вопросы, с которыми наиболее часто 
приходится сталкиваться на практик® 
большинству радиолюбителей.

СОРЕВНОВАНИЕ 
ГИМНАСТОВ

Книги, поступившие в библиотеку имени Белинского
«Исторический материализм». Изд-во 

«Московский рабочий», 1949 г., 167 стр. 
Сборник содержит ряд статей, освещаю
щих развитие Лениным и Сталиным 
исторического материализма.

А. Новиков. «Рождение музыканта». 
Изд-во «Сов. писатель», 1950 г., 612 стр. 
Роман о великом русском композиторе 
Глинке.

М. Златогоров. «Беспокойное сердце». 
Очерки. Изд-во ВЦСПС. 1949 г. 150 стр. 
Большинство очерков посвящено моло
дым строителям коммунизма.

А. Сурков. «Миру — мир!». Стихи 
1946—1949 гг. Изд-во «Правда», 1950 г., 
38 стр.

Г. Бялый. «В. Г. Короленко». Гихл. 
1949 г., 342 стр, )<нига о творческом 
пути Владимира Галактионовича Коро
ленко.

И. Успенский. «Маяковский о буржу-

азной «культуре» запада и Америки», 
(в помощь лектору). Госкультпросвет' 
издат, 1950 г., 54 стр. В книге имеется 
методический и библиографический mï» 
териал.

Н. Пиксанов. «Горький и музыка». 
Муэгиз, 1950 г. 62 стр. Очерк. Первый 
опыт исследования почти не разрабо
танной темы о Горьком и музыке.

П. Ипполитов. «Велосипедный спорт».
Советы начинающему велосипедисту« 
Изд-во «Молодая гвардия», 1950 г..

создал артист Б. Тенин. Его Чарли — 
Красный Нос — от’явленный мошенник,
обосновавшийся на чужой земле и 
застенчиво обирающий честных и 
верчивых охотников.

Полетать Чарли его сын Фрэнк

без- 
до-

(ар-
тист Ю. Леонидов). Это—делец более 
высокой марки, которого не удовлетво
ряет торговля пушниной. Он мечтает 
о превращении нашей страны в амери
канскую колонию.

Эта часть фильма воспринимается как 
гневный обвинительный акт и предо
стережение всем заокеанским чарли и 
Фрэнкам, зверски истязающим негров, 
индейцев и помышляющим об установ
лении режима Л тнча во всем мире.

Большой удачей фильма является 
подбор артистов на роли Айе, Тыгрены, 
Вааля и других охотников. Очень хо
роши картины северной природы. Пре
красно показан быт чукчей.

Фильм не лишен недостатков. Непо
нятно, почему в фильме не выступает 
председатель артели, старый и мудрый 
охотник Лек, обртз которого в романе 
является одним из самых красочных. 
Трудно об’яснтпь также, почему фильм 
обрывается с приходом советского паро
хода. Такие важные события, как орга
низация артели, праздник «Правильной 
жизни», показательный суд над Алите- 
том, остались вне фильма. Это следует 
поставить в biihv сценаристу и режис
серу М. Донскому, не сумевшему пра
вильно использовать богатейший мате
риал романа.

И. ПАВЛОВ.

„НРОНОДИЛ“ Hi СВЕРДЛОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ

<

<

<

<

Недавно в спортзале «Локомотив» L 
проводились гимнастические со- ; 
ревнования представителей технику- > 
мов Свердловска. В соревнованиях j 
участвовало 100 юношей и девушек. Г

Хорошо выполнили упражнения по 
программе первого и второго года 
обучения Зинаида Семенова (строй- 
техникум железнодорожного транс
порта) и Роза Шилова (лесотех- 
иикум). Способным гимнастом пока
зал себя новичок Владимир Овеч
кин (горно-металлургический техни
кум).

В соревнованиях гимнастов 2 и 
3 разрядов участвовал 41 человек. 
36 из них подтвердили своя разря
ды. Неплохо выступил второраз
рядник Геннадий Лежнев (энерго
техникум). Он получил 9,7 балла за 
упражнение на брусьях и 9,2 — 
на перекладине.

Первое место в соревнованиях 
гимнастов 3 разряда занял Андрей 
Егоров (строительный техникум) с 
результатом в 56,7 балла и среди 
гимнасток — Татьяна Меньшикова 
(поофтехшкола) — 55,1 балла.

Звание чемпиона города по тех
никумам на 1950 год завоевал Лев 
Зотиков (коммунально-строитель
ный техникум) и Тамара Кирчикова 
(профтехшкола).

Г. ХАРЬКОВСКИЙ.

НА СНИМКЕ: Владимир Овеч
кин выполняет упражнение на 

кольцах.
Снимок О. Благинина.

КОНФЕРЕНЦИИ ВЛКСМ

>

> 
>

хроника культурной жизни
ф Городской отдел 

культурнопросветитель
ных учреждений совме
стно с методическим ка
бинетом государствен
ной публичной библио
теки им. В. Г. Белин
ского провели инструк
тивно-методическое сове
щание, посвященное под
готовке и проведению 
80-летия со дня рожде
ния Владимира Ильича 
Ленина.

ф Ежегодно проводит 
конференции по культу
ре чтения детская биб- 
лготека им. Н. К. Круп
ской. Сейчас здесь го
товится конференция на 
тему «Что и как мы чи
таем». Ребята выступят

с докладами: «Мой люби
мый писатель», «Мой 
любимый герой» и др. 
По материалам конферен
ции будет оформлен 
альбом.

ф К конференции по 
книге Павленко «Степ
ное солнце» готовится 
детская библиотека им. 
Островского. Прошли 
коллективные читки, рас
пределены темы, по ко
торым юные читатели 
выступят с докладами. 
Будет выпущен бюл
летень отзывов.

ф Пьесу Михайлова и

жественной самодея
тельности Дома культу-
ры им.
♦ В 

прошел 
онный

А. М. Горького.
Красноуфимске 

10-дневный рай-
семинар

прос ветработников.
культ* 

На
семинаре присутствовали
руководители домов

Самойлова «Тайная
война» готовит к по
ст шовке коллектив худо-

культуры, сельских изб» - 
читален, заведующие 
сельскими библиотеками, 
руководители колхоз
ных кружков самодея
тельности. Одним ИЗ ОС
НОВНЫХ был на семива» 
ре вопрос о широком 
развитии сельской само
деятельности.

д. И. Козлова).

ТУРНИР 
в

В столице

1951
-1

1.

В № 
апреля

Кто слЕДунтии?

' из-за 1 
iмат 2.

' Я/»sm**» es»««
юг ДА когда т САфиша« лил

года.

Псявеь еысгтя»

Ябоемтешиг

О«8РАТИЛГЯ л отлгл НАЙМА
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А. Спирова от 4 января 1950 года 
Ф14—f5! (цугцванг).
А. Козлова от 1 марта 1950 года 

1. £е8—h5 ! (угроза), 2. Kf6—е8х (на

Болеславский, Бронштейн, 
имеющие no 21/» очка из 4.

ГК выпустил из V ,
случаи амр-ДГЙ; Тч

Мльнвгр лоред6мвя < 
в Щ-.СЛА» ФЗО ч 

mm 
П К 

НК ЗАДАЮСЬ

ПРИЭМШЖЬ 
- 

чт» ниже, «лиже 
подллмвшичши 

»t виж». 
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АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, ул. Ленина, 47, 4й 
комсомольской жизни, учащейся молодежи — Д1-79 80, 

массовой работы — Д1-34-22.
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ГРОССМЕЙСТЕРОВ . 
БУДАПЕШТЕ

Венгрии—Будапеште про- ■
ходит шахматный турнир сильнейших 
шахматистов мира. В нем участвуют 
10 международных гроссмейстеров.

Победитель турнира получит право на 
матч с чемпионом мира М. Ботвинником, 
который должен состояться в начале

В турнире принимают участие совет
ские шахматисты Бронштейн, Болеслав
ский, Котов, Керее, Лилиенталь, Смыс
лов и Флор и трое иностранных пред
ставителей: Сабо (Венгрия), Найдорф 
(Аргентина) и Штальберг (Швеция).

После четырех туров впереди идут
Найдорф,

ЗАДАЧА
Валерия Назарова (Н. Тагил), заняв» 
шего второе место в конкурсе на луч» - 
шую задачу среди молодых композита» 
ров Урала. ।

3

8

Мат в 2 хода.

Ж

1

РЕШЕНИЕ ЗАДАЧ, НАПЕЧАТАННЫХ В

диаграмме пропущена черная пешка 
пб). Задача на тему »белых комби
наций', заключающихся в выборе поля 
для отступления слона е8. Не прохо
дит ни 1. Се8—d7? из-за 1...Сс8—Ь71 
и мат 2. Лс7 — d7? не возможен, так 
как это поле заблокировал белый слон. 
Не проходит отступление слона е8 на 
поле 17? на это черные ответят 
1...Сс8:еб! и мата 2. Фg8:e5x нет. 
Не решает задачу ход 1. Се8 —16?

. ,g7:f6l и опять нельзя дать 
Ф;8 — g3 х , т. к. белый слон

ГАЗЕТЕ «НА СМЕНУ!»
перекрыл вертикаль g. После l.Ceâ-* 
h5! все указанные маты проходят.

Задача А. Козлова от 29 марта 1950 Г. 
(на поле еб должна стоять черкаЯ 
пешка) 1. ФЬб — с5! (угроза 2. Фс5 — 
с2х). Задача на тему шахов белому 
королю с полусвязкой. Если l....Kf5— 
d4 +, то 2. Фс5:б4х (используя п< у- 
связку ладьи), если l...Kf5—еЗ, защи
щая поле с2 то 2. Фс5:еЗх, используя 
еще раз полусвязку ладьи. Полусвяз
ка коня используется в варианте:- 
1.... Ле4:е2 2. Фс5—d4x и в варианте: 
1.... Ле4 — с4 2. Фс5 — еЗх. В задаче 
имеются еще два варианта с шахами 
белому королю: 1...Ка4;с5-!-2.Ка6:с5х 
и 1....Ле4—Ь4+ 2. Ка4;-4х.

ПОПРАВКА
46 газеты «На смену!» за 16 
в беседе с молодыми активи-

стами «Комсомольская группа на пред
приятии» допущена ошибка. Второй аб
зац сверху, в котором говорится о вы
борах группорга, следует читать.

«Комсомольский группорг избирается

на собрании группы тайным голосова
нием сроком на один год и утверждает
ся комитетом ВЛКСМ. Освобождение 
или перемещение группорга должно 
производиться с ведома комитета 
ВЛКСМ, с отчетам группорга на собра
нии комсомольцев группы». i
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